

# HERALDO DE ZARAGOZA

Diario político, órgano del Partido liberal conservador de la provincia

Año VI  
REDACCION  
REDING, NUM. 3, 1.<sup>o</sup>  
ADMINISTRACION  
FORTUNY, 4, IMPRENTA

Zaragoza: Miércoles 18 de Noviembre 1908

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En la capital CINCO pesetas trimestre, a domicilio.—  
en el resto de España, CINCO pesetas trimestre.—Núme-  
ro suelto 10 céntimos.—Anuncios, comunicados y esquelas  
por uorias á precio convencional.—La correspondencia  
al director.—No se devuelven los originales.

N.º 1729

## LA VIDA POLÍTICA

Pocas veces se habrá visto en el Parlamento español un fracaso más grande que el que han sufrido las oposiciones en el debate provocado para tratar del viaje del Rey á Cataluña. No se sabía bien claro lo que los partidos de oposición pensaban decir á propósito de esta cuestión; después de oídos ha resultado que tampoco ellos sabían nada lo que intentaban, ni el objeto de sus maniobras.

La expectación era grande porque se trataba de un asunto delicado, como lo son todos los que se relacionan con la persona del Rey, pero el desencanto ha superado con mucho al movimiento de interés que habían despertado en las gentes los augurios de algunos diarios.

Habiase hablado de cartas que revelaban hechos graves ocurridos con motivo de este viaje y las cartas no han aparecido por ninguna parte. Republicanos, demócratas y liberales parecen haberse convenido y concertado para otorgar al señor Maura un triunfo en cada cuestión que tratan.

Hasta los órganos de la prensa que más jaleaban este asunto han tenido que reconocer el desgraciado éxito de la batalla para las oposiciones y se han visto precisados á confesar que el señor Moret ha debido callar por lo menos, ya que sus palabras habían de ser como han sido inútiles para los fines que las oposiciones perseguían, si es que no se las pueda calificar con más propiedad de contraproducentes.

La causa de estos desastres que el partido liberal viene sufriendo en el Parlamento y en la opinión no es otra que la falta de dirección. Bien se esta demostrando que las ideas ó no son nada ó se personifican en un hombre.

El partido conservador es Maura. El partido liberal no es nadie porque nadie esta á su frente.

La doctrina liberal-conservadora ha encarnado en una firme voluntad como la del presidente del Consejo. La doctrina liberal-democrática no tiene hoy personificación en la política española. Por eso la primera avanza y se agranda; por eso la segunda está empuñada y disminuida y sin fuerza en el país.

Sólo faltando la cabeza en el partido liberal puede suceder que una agrupación monárquica se ponga á jalea á los que pretendían mermar el éxito personal del monarca en Cataluña buscando causas recónditas á que atribuir el entusiasmo y las ovaciones dedicadas al monarca.

Sólo faltando la cabeza al partido liberal podía ocurrir que ayudase á pagar una serie de chismes y cuentos á propósito de la visita del Rey á Barcelona, ofensivas igualmente para la monarquía y para los catalanes, anunciando

solemnes debates sobre ridiculas invenciones, para quedar luego ante el gobierno en pleno Parlamento en la más ridícula y desairada de las situaciones.

Solo faltando la cabeza al partido liberal puede suceder que esta agrupación no sepa á que atenerse en el magno problema catalán, ni lo haya estudiado, ni haya tomado posiciones en una ó en otra parte, ni tenga decidida la conducta que haya de seguir cuando un día sea llamado á regir los destinos públicos.

Espectáculos como el del «solemne» debate aludido se repetirán muchas veces si los liberales y demócratas no encuentran el hombre de firme voluntad, de arraigadas condiciones y de gran prestigio que los guíe y dirija.

Los jefes del liberalismo han conseguido constituir un verdadero programa de equívocos.

Equívoco, sus ideas respecto de Cataluña.

Equívoco, su solución acerca de las órdenes religiosas.

Equívoco, su opinión sobre la enseñanza laica.

Equívoco, su doctrina sobre descentralización.

Equívoco, sus ideas económicas.

Junto á estas nebulosidades, el señor Maura, con los ruyos, triunfará siempre en el combate político, y si su voluntad fuera llevarnos á una reacción insensata lo haría desahogadamente, porque no tiene quien sea capaz de poner ningún obstáculo en tal camino.

Los liberales sinceros se lamenta de que esta situación de los partidos avanzados continúe de un modo indefinido y sin que por ningún lado vislumbre un mejor estado de cosas para lo futuro.

Ahora hay optimistas que esperan mucho del discurso que el señor Moret va á pronunciar á Zaragoza. Abi se va á definir todo un programa, según algunos íntimos del jefe, y al efecto se añade de que va á repetir el jefe del partido liberal mucho de lo que don Melquíades Alvarez ha predicado durante este verano.

Quizá sea esto cierto, quizá el señor Moret comprendiendo que no puede continuar viviendo un partido sin que la opinión conozca concretamente sus aspiraciones, se decide á realizar un acto que dé á entender al país que todavía existe una agrupación que se llama liberal y que aspira á regir la Administración pública, pero dadas las autoridades de la hueste que capitanea y que todo el mundo conoce un programa lanzado, así de repente, de improviso, como si dijéramos, va á convencer á muy poca gente, porque se ignora si esos llamados primates de la familia liberal están conformes con lo que el señor Moret, diga ó si, como hasta aquí viene sucediendo, tiene cada cual su credo, su capillan particular, su santo y hasta su sacerdote para el mantecimiento de un culto

peculiar y diverso del que todos los demás profesan.

Cada vez se está demostrando de un modo más palpable cómo los partidos se acaban con los jefes. Con Narváez se enteró el partido moderado; con Prim desapareció el partido radical de la Revolución, y con Sagasta, por lo visto, ha dejado de existir el partido que se llamó constitucional en tiempo de don Amadeo y liberal en la Restauración y en la Regencia. Del mismo modo la muerte de Castelar, Pi y Margall, Ruiz Zorrilla y Salmerón ha ido destruyendo los grupos del partido republicano que capitaneaban. Parece que en España las ideas no son nada y los hombres lo son todo.

Contemplamos con verdadera pena la repetida serie de fracasos que los liberales están experimentando por la absoluta falta de dirección: cada día se distancian más de la opinión y cada día pierden fuerza y prestigio ante la misma; fenómeno nunca visto en partidos que se hallan situados en la oposición, donde los triunfos son fáciles y donde la tarea de la crítica facilita el aumento de los adeptos, dado que siempre el que gobierna pierde la popularidad por el desgaste natural del ejercicio del poder.

Es este el primer caso que registra la historia, de una oposición más impopular que el gobierno mismo; si en los comicios, ni en el Parlamento, cuenta con ningún hecho glorioso, ni con el más insignificante triunfo.

Hay que recordar que el mismo Narváez, cuando caía del poder en el reinado de doña Isabel II, después de un periodo de mando de crueldades y atropellos de toda justicia y todo derecho, tardaba poco en rehabilitarse ante la opinión. A los pocos meses, en cuanto él y sus amigos hacían una docena de discursos de oposición contra sus sucesores, ya tenía el aplauso hasta de los mismos progresistas.

Lo mismo les sucedía á los hombres de la llamada Unión liberal; lo mismo ha ocurrido á cuantos han gobernado.

El partido liberal, que dirige el señor Moret, es la sola excepción en este hecho, constantemente reproducido en la historia.

EMILIO SÁNCHEZ PASTOR.

Madrid 13 Noviembre 1908.

(De La Vanguardia.)

## CRÓNICA POLÍTICA

Madrid 16.

Mañana saldrá el Sr. Moret, en el correo, para Zaragoza, donde pronunciará un discurso político ante los liberales.

Acompañarán al Sr. Moret varios diputados y senadores.

Esta noche salieron ya para Zara-

goza algunos de sus correligionarios.

El Sr. Moret guarda reserva acerca de las declaraciones que se proponen hacer.

Sólo ha dicho que propondrá soluciones para la separación de la Iglesia y del Estado.

Se han reunido en el Senado las secciones eligiendo la comisión que habrá de dictaminar en el proyecto de ley aplazando las elecciones municipales.

La comisión se reunió inmediatamente y acordó dar dictamen de conformidad con lo acordado por el Congreso.

Momentos antes de terminar la sesión fué leído dicho dictamen.

El próximo miércoles se reunirá en el Senado la minoría liberal de esta Cámara, presidida por el Sr. Groizard, para acordar la actitud que han de seguir en la discusión del proyecto de ley de Administración local.

Es probable que el Sr. Montero Ríos acuda á la reunión si no hubiese un nuevo retraso en su viaje.

El senador señor marqués de Camps ha presentado una enmienda que afecta á los artículos 2.º, 9.º, 15.º y 28.º del proyecto de la ley de alcoholes.

El Sr. Farguell reproducirá hoy las proposiciones que presentó relativas á carreteras.

## Muerte de la Emperatriz de China

Paris 16.

La Emperatriz de China, Tsu-hsi, de cuyo grave estado hablaban ayer los telegramas, al mismo tiempo que comunicaban la muerte del Emperador, ha fallecido esta mañana.

Como el soberano murió sin hijos y sin designar sucesor, se ha encargado de la regencia el príncipe Tehun.

Tsu-hsi comenzó figurando entre las concubinas del Emperador Sién-Fu. Hermosa, perversa y dominadora, logró apoderarse pronto de su ánimo. Le dió un hijo varón, y como la Emperatriz era estéril, logró por tal fortuna arrematar á su ascendiente.

Por ley del país, la Emperatriz se convierte en madre del hijo de la concubina. Tsu-hsi supo, sin embargo, conservar sus derechos maternales, con detrimento de los derechos de la Emperatriz.

En 1861 murió Sién-Fu. La Emperatriz no tardó en seguirle. Tsu-hsi se vió dueña del imperio porque el trono era para su hijo Tong-Tché.

Apénas había empezado á saborear el triunfo, cuando Tong-Tché murió. Pero no era Tsu-hsi mujer que se dejara arrollar por los contratiempos. Por un golpe de Estado rápido y definitivo, saltando sobre las leyes más sagradas del imperio, sentó en el trono á su sobrino Kuang-Su, el soberano muerto ayer. Kuang-Su tenía cinco años y necesitaba, por tanto larga regencia.

Fué siempre T-u-hsi la verdadera soberana del Celeste Imperio.

Hostil á Europa, fué ella el principal enemigo de los reformistas chinos, cuyos planes supo desbaratar con astucia y energía.

Los años habían extinguido en la soberana el ardor de los sentidos, pero no habían menguado la viveza de su espíritu ni el vigor de su cuerpo. Cuando recibía á las damas de las legaciones europeas, complaciase en fatigarlas trepando y saltando, á pesar de sus setenta y tantos años, por las rocas de sus jardines.

## Correo extranjero

Berlín 16.

Tan hondamente ha impresionado al Emperador Guillermo la muerte del jefe de su gabinete, particular, que ha renunciado á su proyectado viaje á Kiel y regresa directamente á Berlín, en donde mañana mismo le entregará el canciller de Bulow su expediente sobre la crisis política interior, provocada por las indiscretas publicaciones del *Daily Telegraph*, y de cuyo expediente ha de resultar la solución definitiva de la cuestión.

Paris 16.

Del informe redactado por el comisario de policía francés de Casablanca, resulta plenamente demostrado que los agentes del consulado alemán favorecieron deliberadamente la fuga de varios desertores de la Legión extranjera, pues les acompañaron desde una casa donde se habían escondido al consulado de Alemania y desde este último punto fueron luego acompañados hasta el muelle, en donde fueron descubiertos por unos marinos franceses, promoviéndose entonces el incidente que ha dado tanto que hacer á la diplomacia europea.

Dice hoy un periódico de Paris que el Rey Eduardo hará coincidir su viaje á Cannes durante el próximo mes de Enero, con el viaje que el Presidente Fallieres ha de hacer á Niza, para la inauguración de una estatua dedicada á Gambetta.

Roma 16.

La función religiosa celebrada esta mañana en San Pedro, con motivo del jubileo sacerdotal, fué solemne y grandiosa.

A las nueve y media ha penetrado en el templo el Sumo Pontífice, llevado en la Silla gestatoria, rodeado de una espléndida corte y precedido de un cortejo de veras magnífico.

En el templo se habían reunido hasta sesenta mil fieles, que se prosternaban al paso del Santo Padre, mientras en lo alto de la cúpula de Miguel Angel resonaba, tocada en trompetas de plata, la marcha triunfal del maestro Longhi y la Capilla sextina saludaba al Papa con el himno «Tu es Petrus», en cuyo momento todas las campanas de la ciudad han sido echadas á vuelo.

Han ocupado sus puestos los cardenales de la Curia, con cuatrocientos obispos además, y lo mismo han hecho todas las misiones extranjeras que han venido de todas las partes del mundo.

El duque de la Conquista, luciendo el hábito de la encomienda de San Gregorio el Magno, que le fué concedido ayer por el Papa, ocupaba al frente de la misión española, la tribuna especial que le había sido destinada, como á las demás misiones diplomáticas extranjeras.

En la tribuna de los soberanos estaban la princesa Matilde de Sajonia y el gran duque Micaelovitch de Rusia, con su esposa y sus hijos.

Después de la misa ha dado el Papa su bendición á los fieles y ha sido aquel un momento solemnisimo, pronunciando Pío X la fórmula de ritual con voz tan clara y tan fuerte que se ha oído de todos los ámbitos del vastísimo templo.

Muchos peregrinos, entre ellos algunos españoles, á pesar de que era cosa terminantemente prohibida, han roto á aplaudir en tan solemne momento.

Antes de mediodía ha regresado el Papa á sus habitaciones del Vaticano.

Ha sido tan grande el entusiasmo y la emoción experimentados por gran número de párrocos romanos, al contemplar la gloria altísima á que había llegado uno de los párrocos de su tiempo que lloraban copiosamente en el propio tiempo.

Después de la imponente ceremonia, gran

número de peregrinos han ido á besar llenos de Santa devoción el tapiz colocado ante el altar y en el cual había puesto sus pies el Sumo Pontífice.

Esta noche Roma entera aparece iluminada, homenaje al Padre Santo en que toman parte todos los ciudadanos, pues nadie se acuerda de política en estos momentos; el Sumo Pontífice es muy popular y muy querido en toda Italia, y además ha tenido el Vaticano cuidado muy especial en no dar á las presentes fiestas carácter alguno político.

La cúpula de San Pedro y todas las iglesias de Roma y de los alrededores aparecen espléndidamente iluminadas con faroles venecianos ó con luces eléctricas; en los jardines del Vaticano se han disparado gran número de fuegos artificiales.

Oporto 16.

Al entrar anoche el Rey en el teatro donde se daba una función de gala en su honor, todo el auditorio se puso en pie y le tributó una ovación por demás entusiasta, la cual se renovó varias veces durante la noche.

En el trayecto desde el teatro al Palacio de Carranças se reunió una multitud inmensa, que no cesó de aplaudir y de vitorear al joven monarca.

La Reina Amella recibe todos los días á cuantas personas acuden á visitarla, mostrándose por demás agradecida á las pruebas de entusiasmo y de viva simpatía que está recibiendo su augusto hijo en Oporto, y además tiene todavía tiempo la Reina para visitar los establecimientos de beneficencia.

No deja tampoco el Rey de hacer lo mismo, habiendo ya visitado todos los hospitales y asilos de Oporto.

En el hospital de San Antonio ha inaugurado hoy los pabellones destinados á tuberculosos y á otras enfermedades contagiosas, siendo en todas partes alabada su conducta amable y cariñosa con los enfermos de los hospitales y con los niños de los asilos.

Todo esto prepara el terreno para próximas campañas de propaganda monárquica, viéndose ya á muchos republicanos como desalentados y pesarosos de haber extremado la nota de violencia contra el Rey, pues éste ha sabido ganarse el aprecio popular, y ahora aquellas violencias dan resultados contraproducentes.

Esta noche se celebra el baile de gala en el Palacio de Carranças, con la asistencia de los dignatarios y otras elevadas personas, hasta el número de 1.800.

A la salida del baile se organizará en obsequio del Rey una brillantísima marcha de las antorchas.

Mañana y los próximos días visitará el Rey algunos pueblos de la provincia, en todos los cuales se le preparan suntuosas fiestas.

El gobernador civil autorizó el mitin republicano de ayer con la condición de que dentro del local dijese los oradores cuanto quisiesen, pero que en la calle de conservarse el orden más perfecto, de lo contrario, se portarían las autoridades con el mayor rigor.

No se sabe aún el día en que el Rey saldrá para Lisboa.

En Palacio se recibieron ayer hasta 15.000 telegramas del extranjero, felicitando al Rey por el aniversario de su natalicio; entre ellos los hay de todos los soberanos y jefes de las naciones de Europa y de América, distinguiéndose por la cordialidad de los términos en que están redactados los telegramas de los Reyes de Inglaterra y de España.

Lisboa 16.

Se ha comprobado y así lo demuestran varios despachos que publica el *Diario Oficial* de Rio de Janeiro, que eran falsas las acusaciones en que el ministro Zeballos fundaba sus campañas contra la República Argentina.

Ha salido hacia Paris un enviado extraordinario brasileño con la misión de estudiar los mejores medios para fomentar el comercio entre Europa y la República del Brasil.

No es cierto que el capitán Cabreira, recluido en el castillo de Elvas, haya sido autorizado para andar libre por la población, en la obligación únicamente de presentarse al gobernador todos los días.

La prensa republicana omite hoy las palabras que en el mitin de ayer se pronunciaron altamente injuriosas para elevadísimas personas, muertas ya y vivientes todavía las demás.

Dícese que el gobierno piensa plantear la ley electoral de Juan Franco, á tenor de la cual todo elector vendrá obligado á pagar una contribución; esto determinaría protestas en los partidos avanzados.

Viena 16.

La carta del Emperador Francisco José en que nombra al barón de Bienert primer ministro de Austria, ordena también expresamente que se continúen las gestiones para llegar á la constitución de un gabinete parlamentario, lo cual viene á acentuar todavía más el carácter provisional que se ha dado á la actual crisis.

Según declaración de personajes muy elevados en el mundo militar y en el diplomático, á pesar de todos los movimientos que se notan en Servia y de cuantos rumores amenazantes han circulado, no existe por ahora peligro ninguno de que el Austria abandone su actitud puramente defensiva.

Lo mismo ha declarado el ministro Aerenthal, expresando también la opinión de que la situación general no ha empeorado ni mucho ni poco desde que fué proclamada la anexión de Bosnia-Herzegovina.

Paris 16.

A causa de los movimientos que se observan en Montenegro y Servia, la Sublime Puerta ha acordado tomar algunas medidas de precaución en las zonas fronterizas de esos países.

Según noticias que tienen su origen en el capital de Montenegro, aumenta en Bosnia y Herzegovina la excitación contra los austriacos, por lo que las autoridades extreman su vigilancia para evitar cualquier desmán.

Ha sido entregada hoy al embajador la contestación del gobierno de Austria á la nota rusa.

Dícese que está concebida en términos por demás conciliadores, aunque no tanto que pueda servir de base á una solución definitiva.

El embajador de Austria en Paris ha declarado hoy que las medidas militares de que tanto se ha hablado se reducen á haber sido aumentadas un poco las fuerzas de gendarmería que prestan servicio de vigilancia á lo largo del Drina y á la organización de algunos nuevos cuerpos de policía, de manera que resultan infundadas las alarmantes noticias que han circulado estos días.

Viena 16.

El ministro servio de Negocios Extranjeros ha recibido la orden de que, luego de visitadas las capitales europeas, regrese á Belgrado, sin ir para nada á Viena y sin conferencias con el ministro austriaco, según el parecía desear.

Paris 17.

De Berlín comunican que el Emperador Guillermo recibirá hoy martes, al príncipe de Bulow, quien le pedirá autorización para publicar las conclusiones que figuran en su informe sobre el asunto del *Daily Telegraph* y en caso de que se le niegue presentará en el acto la irrevocable dimisión de su cargo.

Parece que algunos príncipes federales han hecho gestiones para que sea conservado el príncipe de Bulow en su puesto de la cancillería.

De Verdum comunican que el globo dirigible «Ville de Paris» hizo ayer tarde su primera ascensión, llevando á bordo un oficial y dos ingenieros militares.

Después de haber estado maniobrando en el espacio durante tres horas, hubo de tomar tierra en Thionville, á causa de un pequeño desperfecto sufrido, por lo que fué llevado á Verdum, no sin alguna dificultad.

## Locales y provinciales

El señor gobernador civil, cumplimentando órdenes del Sr. Lacierva, se personó anteayer al medio día, en la Diputación provincial, efectuándose á su presencia un arqueo general de fondos y facilitándosele por los funcionarios de Depositaria y Contador cuantos datos reclamó.

El Sr. García Alix fué acompañado en su visita por el presidente de la Corporación provincial.

El día 21 de los corrientes, á las doce, se celebrará en las Casas Consistoriales el concurso para el arranque y venta de cinco árboles existentes en el extremo Oeste de la calle de Torres Jordi, sirviendo de tipo máximo para hacer proposiciones la cantidad de 125 pesetas sin que los licitadores tengan que depositar fianza alguna y con arreglo á las demás condiciones del expediente que se halla de manifiesto en la Secretaría municipal.

La Tesorería de Hacienda de la provincia ha señalado para hoy los libramientos de pagos siguientes:

Sr. Administrador de la Aduana, 966'00 pesetas.

Señor idem de Loterías de Torredembarra, 300 00.

Señor idem de idem de Valls, 734'20.

El domingo último se expidió el telegrama siguiente:

«Cardenal Merry del Val, Vaticano, Roma. — Patronato Obrero eleva glorioso Pontífice filial testimonio cariño fiesta jubilar, hace protesta incondicional adhesión enseñanzas Iglesia, é implora bendición. — Presidente, Bas. — Secretario, Vicens.»

El señor cura párroco de Perelló ha denunciado ante los Tribunales al seminario *El Pueblo de Tortosa*, por la publicación de un suelto que á aquel considera calumnioso y ofensivo.

El próximo domingo se inaugurarán en Prat de Compte un Sindicato y una Caja rural, organismos ambos creados por iniciativa del señor cura párroco, alcalde, juez municipal y á cuyos filantrópicos propósitos han cooperado otros acaudalados vecinos.

A causa del mal tiempo reinante las embarcaciones del *bou* se abstienen de hacerse á la mar.

Ayer lo efectuaron sólo dos *parellas*, que estrajeron escasa cantidad de pescado.

La merluza cotizase ayer en el barrio de San Pedro al extraordinario precio de 30 pesetas.

De segunda convocatoria mañana, á las siete de la tarde, debe reunirse en sesión la Junta local de reformas sociales.

La Junta directiva de la Cámara de Comercio ha acordado convocar á los gremios y á otras entidades de esta capital á una reunión que se verificará el día 23 del corriente para que expongan su opinión respecto á los Consumos.

Se ha ordenado que el comandante de artillería D. Mariano Fina Bonet pase á esta capital, con el fin de practicar la revista de armamento.

Ha sido ascendido á aspirante de Caja de la Sucursal del Banco de España en esta ciudad el ilustrado empleado de la misma y apreciable amigo particular D. Federico Capa.

Nuestra enhorabuena por tan merecida recompensa.

Esta tarde, á la hora de costumbre, debe reunirse en sesión el Excmo. Ayuntamiento de la capital.

Hasta el día 30 del presente mes se admitirán las instancias documentadas que se presenten en la Secretaría del Municipio de Vilaseca optando á la plaza de farmacéutico titular de la cercana villa.

Para mañana, á las once, está convocada á sesión la Comisión municipal de Hacienda.

Los jefes de la jurisdicción de la Armada y del Estado Mayor Central conferenciaron sobre el concurso de la escuadra.

Supónese que estará resuelto el concurso dentro de quince días.

La Junta entregará su dictamen dentro de seis ú ocho días.

Luego el general Ferrándiz redactará la ponencia para someterla al Consejo de ministros.

En Amberes se ha fundado una Federación internacional de las Bolsas del comercio de diamantes, perlas y piedras preciosas, con el objeto de unificar la legislación de todos los países sobre esta materia, y poder además separar del comercio honrado á todos aquellos traficantes poco escrupulosos; también quiere la Federación lograr que se unifique el sistema de peso para las piedras preciosas.

RÓTULOS ESMALTADOS

Ovalos, bandas y rectángulos.—Numeraciones para casas, teatros, fondas, colegios y hospitales.—Etiquetas para fabricantes y constructores.—Placas de Calle.—Letras sueltas sobre cobre para pegar en cristales y sobre hierro con sombra á dos tintas para grandes letreros.—Distintivos para Sociedades, etc. etc.—Cartelones artísticos para anuncios.

La Gaceta publica los reales decretos convocando para el día 13 de Diciembre próximo, elecciones parciales de cuatro diputados por el distrito de Barcelona, uno en Valdeorras (Orense) y otro en Vilianueva de los Infantes (Ciudad Real).

Se han hecho experimentos de telegrafía sin hilos entre la torre Eiffel y la estación de Melun, separados por una distancia de 52 kilómetros, habiéndose obtenido un cambio de despachos absolutamente perfecto.

Esa distancia terrestre de 50 kilómetros equivale, en cuanto á dificultades de transmisión, á una distancia marítima cuando menos doble.

El señor La Cierva prepara la reforma de las plantillas del personal de los Gobiernos civiles.

El ministro de Hacienda ha rectificado la noticia que ha publicado algún periódico de que trate de convertir la deuda del 4 por ciento.

Boletín Oficial

Real decreto resolviendo una competencia suscitada entre el gobernador civil de la provincia de Castellón y el juez de instrucción de Segorbe.

Otro del Ministerio de la Gobernación prohibiendo temporalmente la emigración al Panamá.

Real orden del propio Ministerio dictaminando acerca de varias reclamaciones formuladas con respecto al escalafón de empleados dependientes de aquel departamento.

La Comisión provincial anuncia las subastas para el suministro de varios artículos de consumo á la Casa provincial de Beneficencia durante el año 1909; y señala el día 28 del que cursa para celebrar sesión ordinaria.

Real orden del Ministerio de Hacienda resolviendo un expediente promovido por el «Sindicato Agrícola y Caja rural de Ahorros y Préstamos de Cambrils» en solicitud de los beneficios de la ley de 28 de Enero de 1906.

Relación de los industriales declarados fallidos por la Tesorería de Hacienda.

Edictos de los agentes ejecutivos de Arbolí y Cornudella, insertando providencias recaídas en expediente instruido contra los deudores que citan por descubiertos de la contribución urbana y rústica.

Anuncios de las Alcaldías de Freginals, Vilaseca y Marsá.

Boletín Religioso

SANTOS DE HOY.—Stos. Máximo ob y Odón ab. SANTOS DE MAÑANA.—Sta. Isabel reina de Hungría.

CORTE DE MARÍA

Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de la Soledad en Nazareth.

ORACIÓN DE LAS CUARENTA HORAS

Continúa en la iglesia de San Lorenzo. Su Divina Majestad se tendrá de manifiesto por la mañana de ocho á once celebrándose las misas de exposición y reserva. Por la tarde desde las tres y cuarto á siete.

CULTOS PARA HOY

San Juan Bautista.—A las cinco y media de la tarde continúa el solemne Novenario del Sagrado Corazón, con los cultos siguientes: Exposición de S. D. M. Rosario, Trisagio con música por la capilla del Sr. Roig, Novena, canto del Santo Dios, sermón que dirá todos los días el Rdo. Padre José Chavarria, de la inclita Compañía de Jesús, motete y reserva.

Santísima Trinidad.—A las cinco y media de la tarde Rosario y mes de las Almas.

San Miguel del Plá.—Todos los días durante la Misa de siete, se hará el piadoso ejercicio del mes consagrado á las almas del Purgatorio.

MISAS FIJAS EN LOS DIAS FESTIVOS
CATEDRAL.—Altar de San Miguel á las cuatro y media, ocho, nueve, once y doce.
A las siete en la capilla de Sta. Tecla.
STMA. TRINIDAD.—A las seis y cuarto, siete y media y ocho.
SAN FRANCISCO.—A las seis, siete, ocho y once.
SAN JUAN BAUTISTA.—A las cinco, seis, siete, ocho y once.
SAGRADO CORAZON.—A las cinco, cinco y media, seis, seis y media, siete, ocho, nueve y doce.
BENEFICENCIA.—A las nueve.
PP. CARMELITAS.—A las seis, siete, ocho y diez media.

Sección oficial

Registro civil

Inscripciones verificadas en el día de ayer
NACIDOS.—Asunción Granell Alfonso.
FALLECIDOS.—Vicente Serrano Casasús, P. Fuente, (43 años).
MATRIMONIOS.—Francisco Sorinas Salas con Carmen Agustí Escolá.

Sección comercial

Movimiento del puerto

EMBARCACIONES LLEGADAS AYER
Ninguna.

DESPACHADAS

Ninguna.

Bolsa de Madrid

Table with exchange rates for Madrid, 17, 18'82. Columns include item (e.g., interior contado, exterior) and price.

Bolsa de Barcelona

Table with exchange rates for Barcelona, 17, 15'56. Columns include item (e.g., Londres a 90 dias fecha) and price.

EFFECTOS PUBLICOS

Table with public effects rates, columns include item (e.g., interior contado) and price.

OBLIGACIONES CONTADO

Table with obligations rates, columns include item (e.g., Ferrocarril Norte especiales) and price.

ACCIONES FIN MES

Table with action rates, columns include item (e.g., Banco Hispano Colonial) and price.

Sección telegráfica

Madrid 17.

Firma del Rey

El Monarca ha firmado hoy los siguientes decretos del ministerio de la Gobernación:

Convocando para el 6 de Diciembre elecciones parciales para designar un senador por la Universidad Central, en la vacante producida por

el fallcimiento de D. Alejandro San Martin.

Idem para el mismo día elecciones parciales de senadores por las provincias de Jaén, Gerona y Tarragona. Concediendo tratamiento de excelencia á los Ayuntamientos de Alcira y Gandía.

Idem el título de villa al pueblo de Granadilla (Canarias).

Idem franquicia postal á la Dirección general de Navegación y Pesca Marítima.

Adicionando parte de la montaña de Montjuich al plano general de ensanche de Barcelona.

La ley de alcoholes

El Sr. Garcia Berlanga, en las reuniones que celebra con el director general de Aduanas para reformar el reglamento de la ley de alcoholes, ha propuesto que los sindicatos agrícolas pnedan tener inspección legal para evitar el fraude.

Cádiz, 17.

El «Antonio López». — Temporal. — Emigrantes

Al anochecer, con el mar tempestuoso, diluviando y cuando nadie le aguardaba, llegó, procedente de Veracruz, Habana y Nueva York, el trasatlántico «Antonio López».

Los pasajeros cuentan que han pasado dias horribles, capeando el buque el temporal, y que el último sábado corrieron un huracán tremendo.

—Familias enteras llegan á esta capital, procedentes de Cáceres, Badajoz y Málaga, con objefo de emigrar á la Argentina.

Todos van provistos de la documentación señalada en las nuevas disposiciones.

Paris 17.

Espionaje aéreo

Preocupa en los círculos militares de esta capital la noticia de que en breve saldrán del parque de aerostación de Berlin 30 globos tripulados por oficiales del ejército alemán.

Según parece, hay el propósito de que los globos penetren en Francia para que sus tripulantes hagan estudios de las fortificaciones francesas.

Se dice que el Gobierno ha tomado medidas para evitar este espionaje.

Bolsin

Table with exchange rates for Madrid, 17. Columns include item (e.g., interior fin mes) and price.

Bolsin

Table with exchange rates for Barcelona, 17. Columns include item (e.g., interior fin mes) and price.

Bolsin

Table with exchange rates for Paris, 17. Columns include item (e.g., exterior español) and price.

NOVEDADES

Laneria, Sederia, Lenceria, Pañeria, Peleteria, Géneros de punto, Algodones fantasía, Alfombras, Tapiserias, Mantas de lana y de algodón y Paraguas.

Esta casa participa á su clientela y al público en general que ha recibido grandes existencias de géneros de la más alta novedad propio: para la presente temporada los cuales se detallarán á precios de fábrica.

Manuel Llauradó

San Agustín, 19.—Tarragona

¡Ocasión! Traje caballero, 15 pts.

¡Ocasión! Corte gabán, 14 pts.

PRECIO FIJO

Sucursal Luis Trinchet

CASA FUNDADA EN 1885

Gran Premio en la Exposición Universal de Chicago de 1893.

Gran surtido en sombreros y gorras.—Especialidad para el clero.—Birretes para la Magistratura y Facultades.—Teresianas y roses para el Ejército.—Tricornios para la Armada.—Solideos y Bonetes.

Talleres: calle Sta. Ana, 9, Barcelona 28, Conde de Rius, 28.—Tarragona.

BUENA OCASIÓN

Se vende una tienda de comestibles y ultramarinos muy céntrica, bien preparada y promete buen porvenir. Darán razón en esta Administración.

Clinica y Consultorio

para las enfermedades de la mujer, vías urinarias, cirugía operato: a, partos, electroterapia y análisis i-cro-químico de orinas y productos patológicos.

BAJO LA DIRECCION DEL

DOCTOR RABADÁ

Ex-interno del Hospital de la Santa Cruz, ex-Ayudante de la Policlínica del Dr. Margis y Médico de las Casas de Socorro de Barcelona.

CONSULTA:

De 10 á 12 y de 5 á 7. Para obreros, de 7 y media á 8 y media, noche. Para los pobres, gratis los lunes, miércoles y sábados de 12 y media á 1 y media.

Rambla de Castelar, 31, prpal.

MEDIAS

CALCETINES

Se confeccionan y componen con todo esmero y economía. Rambla de San Juan, 71, 8.º, 1.º.—Tarragona.

